

Perspectiva de largo plazo



NICOLÁS TAVIRA

TLCAN 2.0. Para Ogasnes de no haber acuerdo en enero las pláticas se retomaría hasta julio.

Mejor panorama para el país en cinco años: JP Morgan

LETICIA HERNÁNDEZ
lherandezm@elfinanciero.com

El país se encuentra en un compás de espera ante la renegociación del TLCAN y el proceso electoral de 2018, pero en un horizonte de cinco años podrá ver los frutos de las reformas estructurales, habrá mayor inversión, una recuperación en la producción petrolera y un repunte en su crecimiento, según proyecciones de JP Morgan.

El esfuerzo del gobierno en la consolidación fiscal y saneamiento de las finanzas de Pemex permitieron a la calificadora Standard & Poor's mejorar la perspectiva de la deuda soberana a estable desde negativa y seguramente las otras dos grandes calificadoras también lo harán, señaló Luis Ogasnes, director Global de Análisis de Mercados Emergentes.

“Estar a un año de la elección presidencial con la incertidumbre sobre quién resulte elegido y el tipo de programa que vaya a mantener, puede hacerlas esperar (a las agencias) para ajustar su calificación. Lo que haría que mantengan en negativa la perspectiva o bajen la calificación, sería que no hubiera un resultado favorable de la renegociación del TLCAN y que la elección resulte en alguien que quiera adoptar un plan de gobierno en contra de avanzar en las reformas o en la consolidación fiscal”, advirtió el especialista.

En entrevista en su visita a México, advirtió que es temprano para nombrar posibles ganadores de un proceso electoral en el que sólo se conoce a un candidato, Andrés Manuel López Obrador. Incluso si él ganara, las reformas estructurales están blindadas por su carácter constitucional.

“Aunque puede darse el caso de que con un plan diferente en el gobierno se pueda retardar la imple-

2.5%

Es el crecimiento potencial del país, JP Morgan espera 1.7% en 2017

7%

Es el nivel actual de las tasas que bajaría hasta mediados del próximo año

5

Meses durarían las pláticas sobre el TLCAN 2.0 de no haber contratiempos

mentación de las reformas, lo que también sería malo, pero es poco probable que se revertan”, dijo.

Bajo esa perspectiva, el directivo con base en Nueva York, augura mejores tiempos para la economía mexicana a mediano plazo.

“A cinco años vamos a ver seguramente el beneficio positivo de las reformas y las concesiones que se han otorgado; más inversión extranjera directa en México, una recuperación de la producción petrolera y más crecimiento”, señaló.

RECORTE DE TASAS PARA 2018

Tras aplaudir las acciones del Banco de México para crear las condiciones que permiten a la economía mexicana tener cierta protección contra la incertidumbre, el especialista confía en que el próximo año, con el ajuste a la baja de la inflación, la tasa de referencia actualmente en siete por ciento comience a bajar en la segunda mitad del año.

“Sería hasta la segunda mitad del 2018, aunque no se puede descartar que tal vez Banxico haga el primer recorte de tasas antes de la mitad del año si es que algunos de los factores de riesgo empiezan a disiparse y la inflación caiga lo suficiente”, señaló.

El pronóstico de JP Morgan sobre la economía de México en 2017 es de 1.9 por ciento y para el 2018 de 2.2 por ciento, todavía debajo del crecimiento potencial de 2.5 por ciento. “Pero en el balance de riesgos vemos cierta posibilidad de que ese crecimiento sea más alto a que sea más bajo”, dijo.

Sobre la renegociación del TLCAN el especialista indicó que habrá mucha retórica y ruido, pero los tres países miembros tienen incentivos políticos y económicos para mantener vivo al acuerdo, por lo que la expectativa es que se logre su modernización.